



## 平和の祈り

今年も8月がやってきました。6日・広島、9日・長崎の原爆投下の日、そして15日・終戦記念日。テレビの中からの呼びかけに応え、静かに黙祷を捧げました。6年、9年生はこれから発見旅行と修学旅行で、広島、長崎を訪れます。しっかりと学びたいと思います。

さて毎年、夏休み前に学級通信などに掲載していた文章があります。もう27年も前、京都在住のフォークソング歌手である高石ともやさんが書いた新聞掲載のエッセイです。

彼は市民ランナーとしてマラソンに出場していましたが、ある年、アメリカ大陸を横断するマラソンにチャレンジします。毎朝3時起き5時スタート、1日平均75キロ、ロサンゼルスをスタートし、摂氏50度をこえるモハーベ砂漠、富士山の高さのロッキー山脈をこえてニューヨークまでの4700キロ。64日間走り続け、毎日きめられた制限時間内にゴールしなければ、その場で失格になる。6カ国から13人のランナーが参加し完走したのは6人という過酷なレースでした。

その年アメリカ中西部は記録的な洪水で、一週間大雨に打たれてランナーは疲れ果て、ミシシッピ川を渡る日のスタート前のどしゃ降りに、もはや楽しもうとの声もでません。そのとき、一人のオーストラリア人ランナーが一步前に出てこう言います。

「目の前の天候も、これから行く先の地形もゴールまでの距離も、俺たちには変えられない。俺たちに出来ることは、ただ全てをのり越えて行くだけだ。さあ、ゆこう。」

毎朝のスタートで元気に声をかけあう時に、彼らは"Have fun" 「楽しもうよ」という意味の言葉を掛け合います。結局、完走したのは声をかけ合った心の元気なランナーだったそうです。

高石さんは続けます。「真っ暗などしゃ降りの中、前のランナーの背中を追いながら僕は涙を流しつづけた。50年間、なんてわがままだったろう。つらいとかしんどいとか、暑いとか寒いとか口から出まかせにグチを言っていた。自分で始めた道に苦しいことなんてないのかも知れない。雨も風も足の痛さもしんどさもそのままに抱きしめてゆけると思ったその日から何かが変わった。」

(京都新聞 1994年8月8日 「現代のことば」)

コロナ禍は、昨年から2年越しに、世界の人々の安全や幸福に生きる権利を脅かし、人々を不安の渦に投げ込み、平和な生活を壊し続けています。

この1ヶ月の爆発的な感染者の増加による緊急事態宣言発出に伴って、8月後半に実施予定であった若狭宿泊学習と三千院宿泊学習を宿泊なしで行う内容に変更、9年生の修学旅行も、9月から11月末に延期しました。

今後いっそうの制限が学校教育にもかけられていく可能性が日増しに高まっています。まだまだ感染拡大の収束というゴールがなかなか見えません。ゴールの見えないマラソンは、私たちの心身を激しく疲弊させていきます。

そんな日々に、無理やり巻き込まれました。しかし、そのなかでの自分の心の在り方は自分で決めたい。疲れ果て、コロナに負けないために、「Have Fun」。ただ耐えるだけではなく、日々のささやかな出来事の中にある楽しさ、人の優しさ、やりがいといったものを見つける工夫と努力で、「楽しむ」心をどこかで持ちながら「走る」。子どもたちと、保護者のみなさんと、そして地域のみなさんと、お互いに声を掛け合って生きる。今しばらく、そうしてがんばりたいと思います。そして、最初に元気な声を掛けるのが、私たち京都大原学院の教職員でありたいと思います。

2学期も、コロナ感染対策などで急な行事予定の変更や内容変更など、さまざまな場面でご協力をいただかなければならぬことが多いと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

# さあ2学期のスタート!



8月24日(火)、他校より一足早く2学期が始まりました。始業式は各教室に分かれリモートで行いました。校長から、「夏休み中に、大きな怪我や事故に遭うことなく、みんなの元気な姿を見ることができて嬉しいです。行事が中止になったり、できないことがあったりして、悔しい気持ちや悲しい気持ちの人が多いと思います。先生も同じ気持ちです。ですが、今できることを工夫して、精一杯楽しめる2学期にしていきましょう。」とお話をされました。

2学期は、学院生が楽しみにしている行事がたくさんあります。今までと同じ活動はできないかもしれません、見方を変えたり工夫を重ねたりして、今まで気づかなかった良さや楽しさを見つけていけるようにしていきたいです。



夏休み中も、学校には毎日のように学院生の姿がありました。どんな様子だったのかご紹介します。



夏休みに入ってすぐに、1~6年生対象の学習会が行われました。夏休みの宿題を早く終わらせようと、連日たくさんの学院生が訪れました。自分で学習する時間や範囲を決めて、集中して取り組んでいました。7年~9年生の学習会は、夏季大会が終わった8月に行われました。午前9時から正午まで、じっくり自学自習に取り組みました。

バドミントン部とソフトテニス部は、それぞれ夏季大会が行われました。ブロック予選を通過したバドミントン部は、全市大会に出場しました。ソフトテニス部もブロック予選を通過し、全市大会を勝ち進んだ男子ペアは、京都府大会に出場しました。夏季大会後、9年生は引退しました。これまで部活動で頑張ってきたことや経験したことを、これから的生活に生かしてもらいたいです。



5年生以上の学院生は、夏休み中も農園活動を続けていました。水やり当番を決めて、天気の良い日は毎日欠かさず、赤シソや人参に水やりをしてくれました。田んぼの稲の様子も観察して、ノートに記録していました。



8月5日(木)今春卒業した先輩2人が、9年生に高校の話をするために来てくれました。最初にそれぞれの高校の説明と大原学院との違いについて話してくれました。一番大きな違いは生徒数で、40人学級に戸惑ったことといろんな人がいることで楽しいという話をしてくれました。やはり、勉強することが大切だということを、経験を踏まえて話してくれて、今からでも遅くないのでがんばってくださいとエールをもらいました。また、大原提言に向けて準備を進めるために、部活動を引退した後も、夏休み中に何度も学校へ足を運んでいる9年生の姿がありました。

## にじいろ教室お引越し

夏季休業中に、校長室の隣にあったにじいろ学級の教室を東館2階理科室の向かい側へ引越しをしました。一緒に学習している6年生教室と近くなつたので、より活動しやすくなりました。



また、経年劣化で水はけが悪くなっていたコンクリート製の手洗い場を全て塗りなおしてもらいました。水はけも良くなり、掃除もしやすくなつて、今までより気持ちよく利用できるようになりました。



## 若狭代替学習

3、4、7、8年生が行く予定をしていた若狭湾青少年自然の家の学習が中止になりました。学院生が夏休み前から楽しみにしていた行事なのでとても残念です。緊急事態宣言中で、活動にかなり制限がかかっている今ですが、何とか少しだけでも代わりになる活動ができないか話し合い、水生生物調査や石ころアートなどを行いました。

水生生物調査では、高野川にどんな生き物がいるかを調査しました。一番多く見つけたグループは13種類もの生き物を見つけることができました。きれいな水に棲む生き物が多く見つかり、大原の高野川の水がきれいだということを再確認できました。



その後、石ころアートを行いました。石に絵を描いたり、ぴかぴかになるまで磨いたりして、世界に一つだけのすてきな作品ができあがりました。

2日間の学習のまとめとして、校長先生から「若狭には行けなかったけれど、学習の時間が長いことが良いわけではなく、どのように時間を過ごしたかが大切なのです。皆さんが充実した2日間を過ごせたことを嬉しく思っています。」とお話をありました。



## ハンカチを忘れずに！

コロナウイルス感染拡大防止のため、マスク着用・手洗い励行を徹底して、学院生は学校生活を送っています。手洗い場やトイレにペーパータオルを置いていますが、基本的には自分のハンカチを使うことになっております。ご家庭でも、ハンカチを持たせるよう再度お声かけをお願いします。



## 9月行事予定の変更について

緊急事態宣言が京都府に発出されたことを受け、学校行事が中止になったり、延期になったりしております。今後、新たな変更等あった場合は、あらためてご連絡いたします。

- ・9月12日まで、部活動・合同部活動は休止
- ・9月1日～3日 三千院長期宿泊行事(5年生)→三千院学習として、宿泊しない内容に変更
- ・9月26日 休日参観・引き渡し訓練→10月以降に延期 代休日予定だった27日は通常授業
- ・9月10日～12日 修学旅行(9年生・長崎方面)→再延期(11月26日～28日を予定)  
※修学旅行の延期により、冬季テストが11月17日からに変更となります。また、それに伴い サタデーオープンスクールも、年度当初予定していた11月20日、27日から11月6日、13日に変更いたします。

# 大原のゆとりある心を 自信をもって伝えられる子に！



令和3年度

## 9月行事予定



### 学校行事・PTA・地域・保健行事など

日	曜	
1	水	
2	木	
3	金	漢検（7～9年）
4	土	サタデーオープンスクール
5	日	
6	月	
7	火	本部(昼)
8	水	
9	木	クラブ活動 高校調べ発表会（7～9年）
10	金	中央委員会
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	本部(昼) 稲刈り(中期B)
15	水	巡回文庫 合同部活動 学校安全の日
16	木	専門委員会 しば漬作り体験（3,4年生）
17	金	ふれあいタイム
18	土	
19	日	
20	月	<敬老の日>
21	火	本部(昼)
22	水	合同部活動
23	木	<秋分の日>
24	金	朝会 環境学習出前授業(4年)
25	土	
26	日	
27	月	諸費引落日（再）
28	火	本部(昼)
29	水	合同部活動 文化祭特別時間割開始（～10／15）
30	木	校内研究授業
10月の主な予定		
1（金）冬服移行期間（～11／14） 英検Ⅰ次 15（金）文化祭 18（月）秋時間開始		
26（火）第2回進路説明会（8・9年） 28（木）全校マラソン 29（金）第6回小中一貫教育小規模校 全国サミットin長浜		
※新型コロナウイルス感染拡大の状況によって、中止・延期または内容を変更する場合があります。予めご了承ください。		

10日（金）は、9月の諸費引落日です。

ご入金よろしくお願ひします。

22日（水）に、PTA古紙回収を行います。

地域の皆様、ご協力をお願いします。

文化祭特別時間割

13:25～13:40 掃除

13:40～14:25 5限

14:35～15:20 6限

15:30～16:00 7限

（5年生以上）

16:00～16:10 終学活